

Protokoll der 4. ordentlichen Sitzung

Fachschaftsvertretung 2019/20 der
Naturwissenschaftlichen Fakultät

17. 12. 2019

Protokollanten

Irina Kirchberger Johannes Dietz
irina.kirchberger@fau.de johannes.dietz@fau.de

**Fachschaftsvertretung der
Naturwissenschaftlichen Fakultät**
an der Friedrich-Alexander Universität
Erlangen-Nürnberg

Kontakt

Schuhstraße 19
91052 Erlangen
Internet: stuve.fau.de/fsv-nat
E-Mail: fsv-nat@fau.de

Vorsitz und Sitzungsleitung

Lisa Dietrich
lisa.dietrich@fau.de
+49 (0) 176 56 904 486

Anwesend

Lisa Dietrich ^{FS, FR}	18.17 – 19.41 Uhr
Irina Kirchberger ^{FR}	18.17 – 19.41 Uhr
Johannes Dietz ^{FR}	18.17 – 19.41 Uhr
Rocciana Bersch ^{FR}	
Clarissa Höll	18.17 – 19.41 Uhr
Michael Straulino	18.17 – 19.41 Uhr
Büsra Basol	18.17 – 19.41 Uhr
Julian Daik	18.32 – 19.41 Uhr
Laurin Mühlberg	
Moritz Reuter	18.39 – 19.41 Uhr
Valentin Kelz ^{Gast}	18.17 – 19.41 Uhr
Lasvini Suganthan ^{Gast}	18.39 – 19.41 Uhr
Miriam Kurz ^{Gast}	18.39 – 19.41 Uhr
Louis Fahnenschmidt ^{Gast}	18.39 – 19.41 Uhr
Nicolas Manger ^{Gast}	19.27 – 19.41 Uhr

Anwesende Stimmen: 10 → beschlussfähig

Stimmrechtsübertragung

–
–
–
Lisa Dietrich
–
–
–
–
Moritz Reuter
–

Beginn: 18.17 Uhr

Ende: 19.41 Uhr

Inhaltsverzeichnis

TOP 1: Formalia	1
1.1. Begrüßung und Festlegung der Protokollführung	1
1.2. Feststellung der Beschlussfähigkeit	1
1.3. Festlegung der Tagesordnung	1
1.4. Bestätigung des Protokolls der letzten Sitzung	1
TOP 2: Berichte	1
2.1. Neues von den FSIn	1
2.2. Konvent	2
2.3. Fakultätsrat	2
2.4. Sonstige Kurzberichte	2
TOP 3: Selbstorganisation	3
3.1. FSV T-Shirts	3
3.2. Social Media	3
3.3. Mailverantwortlicher bis nächste Sitzung	3
TOP 4: GO-Änderungsantrag	3
TOP 5: Perspektiven für eine Material- und Altklausurensammlung an der Naturwissenschaftlichen Fakultät	3
TOP 6: Lehrpreis	4
TOP 7: Aktionen	4
7.1. Sprechstunden	4
7.2. Vernetzungstreffen und FSV-Kneipentour	4
TOP 8: Verschiedenes	4
8.1. Sitzungsfeedback	4
8.2. Aktionen in der nächsten Zeit	4
8.3. Nächste Sitzung	5

TOP 1: Formalia

1.1. Begrüßung und Festlegung der Protokollführung

Die Fachschaftssprecherin Lisa Dietrich begrüßt die Anwesenden. Irina Kirchberger und Johannes Dietz führen Protokoll.

1.2. Feststellung der Beschlussfähigkeit

Es sind 6 Stimmen anwesend, somit ist die Sitzung beschlussfähig.

1.3. Festlegung der Tagesordnung

Zur Tagesordnung soll ein TOP 6: Lehrpreis hinzugefügt werden. Der geänderten Tagesordnung wird zugestimmt.

1.4. Bestätigung des Protokolls der letzten Sitzung

Dem vorherigen Protokoll wird ohne Einwände zugestimmt.

TOP 2: Berichte

2.1. Neues von den FSIen

Biologie:

- Der neue Glühweinkocher kommt gut an. Vor allem die Füllstandsanzeige und die Temperaturpräzision werden geschätzt.

Chemie:

- Die FSI - Chemie/MoWi wünschen sich mehr Kontakt zur FSV. Sie geben an die Protokolle zu lesen, allerdings wird ihnen die FSV immer "fremder", da sie kein gewähltes Mitglied mehr im Gremium haben. Die FSI gibt an, dass es ihnen wichtig ist über relevante Vorgänge im Fakultätsrat informiert zu werden.
- Der Bauausschuss hat das alte Chemikum begutachtet.

Geowissenschaften:

- Der 2. Vorstand muss wohl noch einmal gewählt werden, da hierbei ein Fehler gemacht wurde.
- Die FSI Mathe/Physik ist d'accord, dass die FSI Geowissenschaften wieder beim Sommerfest mitwirken.
- Es wurde ein StudOn Kurs für alle Geowissenschaftsstudis eröffnet, damit man ein zentrales Medium hat, worüber man die Studierenden erreichen kann. Allerdings ist hiervon noch ein Prof der Leiter der Gruppe, was interne Abstimmungen über zb. Lehrpreis schwierig macht. Hierfür wird aber eine Lösung gesucht.
- BabaraFeier im E-Werk war gut.

Geographie:

- Hierzu liegen uns derzeit leider keine Informationen vor.

Mathe/Physik:

- Das Winterfest lief gut. Es hat sich nichts tragisches ereignet.
- Der Glühweinkocher ist am Henkel leicht angeschmolzen was die Funktion aber nicht beeinträchtigt.
- Zum Zeitpunkt der Sitzung findet ein Hörsaalkino statt.
- In letzter Zeit fanden 2-3 Spieleabende statt, welche äußerst gut besucht waren.
- Es fand eine Departmentsweihnachtsfeier und Physik-Weihnachtsvorlesung statt.
- UPhUF ist heute zu Ende.

Pharmazie:

- Die Pharma-Party war äußerst gut besucht. Die Schlange vorm hiesigen Club „Flash“ war enorm lang.
- Es wird angemerkt, dass auf den Plakaten nicht klar zu erkennen war, ob Flash das Motto oder die Lokalität ist.
- Letzten Donnerstag war die Weihnachtsfeier der pharmazeutischen Technologie.

2.2. Konvent

Das RRZE war vertreten. Es wurde das Thema der Finanzierung der W-Lan-Infrastruktur angesprochen. Die hierfür verwendet Mittel stammen aus Stundenzuschüssen. Diese sind eigentlich nicht dafür gedacht. Eine Lösung wird ersucht. Es bestanden bislang wohl auch formale Fehler.

2.3. Fakultätsrat

- Es hat eine Sitzung stattgefunden, aber nichts nennenswertes ist passiert.
- Berufungskommission Thoss wurde besetzt durch Hansmann.

2.4. Sonstige Kurzberichte

Mails

- Das Umlaufverfahren der Biologen ging mit einer Zustimmung aus.

Rocciana Bersch überträgt um 18.27 Uhr ihre Stimme auf Lisa Dietrich. Damit sind 7 Stimmen anwesend

Julian Daik betritt die Sitzung um 18.32 Uhr. Damit sind 8 Stimmen anwesend.

Uni-Lust

- Die Kritik bezüglich der Pflichtanmeldungen wurde eingebracht und gut aufgenommen
- Der Studiendekan der Naturwissenschaftlichen Fakultät hat diesem Wunsch auf Änderung dieser Pflichtanmeldungen befürwortet.

TOP 3: Selbstorganisation

3.1. FSV T-Shirts

Nichts neues.

3.2. Social Media

Es wird berechtigter Weise stark kritisiert, dass der Social Media-Verantwortlichen BÜSRA nicht alle ein Foto und Text zukommen haben lassen. BÜSRA will sich außerdem darum kümmern, dass eine Seite auf der Stuve-Website mit unseren Vorstellungen zu erstellen.

Deadline für Bilder ist Samstag, der 21. 12. um 16 Uhr. Bis zu diesem Zeitpunkt sind **ÄNDERUNGEN** und **EINWÄNDE** an BÜSRA zu senden.

Moritz betritt um 18.39 Uhr mit Laurins Stimme den Raum. Damit sind 10 Stimmen anwesend.

3.3. Mailverantwortlicher bis nächste Sitzung

Johannes Dietz meldet sich freiwillig.

TOP 4: GO-Änderungsantrag

Ging bereits per Mail rum. Es soll in §13 Abschn. 4 das Wort „mindestens“ auf „mehr als“ geändert werden.

Soll die Geschäftsordnung auf diesen Vorschlag hin geändert werden? Ergebnis der Abstimmung:

→ Ja: 10

→ Nein: 0

→ Enthaltung: 0

Der Vorschlag wird einstimmig angenommen ohne Enthaltungen.

TOP 5: Perspektiven für eine Material- und Altklausurensammlung an der Naturwissenschaftlichen Fakultät

Die FSV Tech hat ein zentrales Medium erschaffen bzw. ist in der Umsetzung einer Material- und Altklausurensammlung. Bisher sammeln FSIs dies unabhängig voneinander. An der Technischen Fakultät überschneiden sich aber viele Kurse unabhängig von Studiengang, deswegen soll die Sammlung noch zentralisiert werden. Nachteil hierbei ist die unterschiedliche Sichtweise der FSIs darüber in welchem Umfang Sammlungen erstellt werden sollen. Außerdem natürlich das Nicht-Öffentlich-Sein wegen des Urheberrechts.

Nun stellt sich die Frage, ob man Etwaiges auch für die Naturwissenschaftliche Fakultät umsetzen könnte. Es wird eingebracht, dass die Überschneidungen bei uns relativ gering ausfallen. Positiv könnte aber die Mithilfe von Studierenden aus höheren Semestern sein, welche bei Lösungen etc. helfen. Es wird Kritik an der Verbreitung von schriftlichen Klausuren geübt, da diese streng dem Urheberrecht unterliegen. Des weiteren wird angebracht, dass es so wie es aktuell läuft für jede FSI zufriedenstellend

ist, aus Sicht der Sprechenden. In der Physik interessiert sich offenbar keiner für Sammlungen, hierum kümmert sich nun Michael Straulino. Als Gefahr dieses Projekts wird gesehen, dass man innerhalb der FSV keine Person findet, die dies stämmen könnte. Es wird von manchen Anwesenden kein Mehrwert gesehen, andere stehen der Sache weniger kritisch und mehr offen gegenüber. Der allgemeine Konsens lautet nun: Abwarten wie das Ganze bei der FSV Tech läuft und danach könnte man sich weiter über so etwas informieren. Michael Straulino kümmert sich darum.

TOP 6: Lehrpreis

Alle gewählten Mitglieder sollen bis zur nächsten Sitzung fragen, wie die FSIen zu dem Lehrpreis stehen, warum es nicht so gut geklappt hat und was man ändern könnte. Das Thema wird dann auf der nächsten Sitzung besprochen

TOP 7: Aktionen

7.1. Sprechstunden

Geowissenschaften: Die Sprechstunde wurde eigentlich extra 2 Wochen zuvor anhand des Belegungsplanes ausgewählt, um 2 Vorlesungen zu erreichen. Eine davon wurde offenbar verschoben, weswegen nach 30 min niemand mehr da war. Laurin und Michael Straulino machen einen Termin. Termine wegen der Social Media Präsenz an Büsra schicken. Geographie: Montag, 13. 01. 2020 machen Clarissa und Moritz.

Mathe: Lief gut. Glühwein hätte statt 8l 10l betragen können. Es wurden auch viele Techler empfangen.

Physik/Biologie: Lief gut ~ 9l Glühwein wurden verbraucht.

7.2. Vernetzungstreffen und FSV-Kneipentour

Der Termin für das Doodle lief am 29. 12. aus. Das Vernetzungstreffen wird am 21. 01. im Kanapee stattfinden. Ab wann es losgeht, wird noch bekannt gegeben.

TOP 8: Verschiedenes

8.1. Sitzungsfeedback

Es soll weniger oft unterbrochen und off topic geredet werden. Vielleicht dennoch etwas weniger gehetzt und dafür pünktlich anfangen.

8.2. Aktionen in der nächsten Zeit

19.12. Spieleabend FSI Mathe/Physik

Christoph hatte gestern Geburtstag, wir wünschen ihm alles Gute, dieser hat übrigens nächstes Jahr am 16.12. wieder Geburtstag!

8.3. Nächste Sitzung

Bis zur nächsten Sitzung soll eine Nachlese zu den Sprechstunden ins Stuve-Wiki eingetragen werden. Wegen Mangels an Themen wird die nächste Sitzung erst in der letzten Januarwoche stattfinden. Genaueres wird in der nächsten Einladung stehen.